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OCHO COLUMNAS/PRIMERAS PLANAS 

 “Muere pasajera y 3 más graves, al volcar autobús” 

 
“Dinero de IP salvaría plan de refinería” 

 “Pide Cienfuegos un frente común contra el crimen” 

 “Dos casos más de cólera en Hidalgo” 

 
“LEALTAD Y HONOR HIDALGO CONTRIBUIRÁ A LA PAZ” 

 
“¡Resurge el cólera!” 

 
“No circula fines de semana” 

 
“AUMENTÓ CÓLERA, DOS CASOS EN HIDALGO” 

 
“Honran al Ejercito en centésimo aniversario” 

 
“Intensifican cabildeo para el gasto 2014” 

 
“Amenaza crimen a 250 Alcaldes” 

 “La Segob exige a alcaldes colaborar en la lucha contra el crimen” 

 
“Revienta en Madrid acto de Chuayffet” 

I N S T I T U C I O N A L 

Instituciones electorales-Crónica-Viable desaparecer tribunales electorales locales: Pedraza (Rosa 

Gabriela Porter, pagina 09) 

P A R T I D O S      P O L Í T I C O S 

El Independiente-Contacta gobierno a líderes de partidos políticos: Fernando Moctezuma, secretario de 

Gobierno de Hidalgo, contactó a dirigentes de los partidos para reiniciar mesa política con la finalidad de discutir la 
próxima reforma electoral. “Ya nos empezamos a reunir en privado con los presidentes, todavía faltan algunos, 

precisamente para hacer la agenda.” Panal sí va, pero… Heriberto Martínez Santiago, dirigente panalista, apuntó que 

asistirá a estos encuentros con partidos y autoridades estatales, sin embargo dijo que no apoyarán ninguna falacia y 
abandonarán la mesa en caso de detectar incongruencias. Hasta el momento no hay ningún acuerdo formal con la 

Secretaría de Gobierno para reiniciar diálogo. Propaganda en transporte público, candidaturas ciudadanas, consulta, 
garantizar equidad de género, así como castigar elaboración de propaganda negra que quedó impune en la anterior 

elección son temas a ventilar. Para Martínez Santiago no existe trabajo previo con los partidos políticos para llegar a 

consensos, por lo que queda rebasada la mesa política y después los priistas mayoritean en el Congreso local. El Partido 
Acción Nacional asistirá a la mesa política que, a juicio del dirigente albiazul Alejandro Moreno Abud, urge en la entidad. 

A la vez, los panistas denunciarán ante el secretario de Gobierno el actuar del IEE que solo “deja en entredicho a las 
instituciones”. En tanto, el dirigente del PRD Arturo Sánchez Jiménez pidió más claridad en las futuras reuniones y que 

los acuerdos realmente se traduzcan a la realidad, ya que en la anterior elección de diputados locales la mayoría fue letra 
muerta. (Víctor Valera, pagina 02) 
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El Independiente-Apoyan diputados priistas solicitud de comparecencia de director de Pemex: Tras 

considerar como viable la propuesta de la Secretaría de Energía de construir con ayuda de socio la refinería Bicentenario, 

la diputada federal priista Mirna Hernández Morales señaló que apoyarán la solicitud de comparecencia del director de 
Pemex. En entrevista, tomó en cuenta que la construcción del complejo depende de la aprobación de la reforma 

energética, sin que Petróleos Mexicanos (Pemex) caiga en manos de empresas privadas. Durante anterior sesión en San 
Lázaro, el diputado del Partido de la Revolución Democrática (PRD) Pedro Porras y el priista José Antonio Rojo pidieron 

comparecencia del director de la paraestatal Emilio Lozoya Austin. Los priistas apoyarán esta solicitud con tal de que el 

funcionario explique qué sucede con la refinería Bicentenario, y además aclare los recientes accidentes ocurridos en las 
instalaciones del complejo Miguel Hidalgo. “Nos sumamos a que se invite a Lozoya a una comparecencia en la Cámara de 

Diputados para que nos aclare las dudas”. Hernández Morales negó poco debate de los diputados priistas sobre la posible 
cancelación de la refinería. Descartó que el 14 por ciento de incremento en el presupuesto ordinario para Hidalgo en 

2014 sea premio de consuelo debido a que no será concretada la refinería Bicentenario en Tula. Para que el país sea 

competitivo en producción de petróleo, es necesario construir tres refinerías en el país, dijo. (Víctor Valera, pagina 04) 

I N S T I T U C I O N E S    E L E C T O R A L E S 

Crónica-Viable desaparecer tribunales electorales locales: Pedraza: Desaparecer los tribunales electorales 

locales es una opción viable, pues siempre la última instancia es el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación 
(TEPJF), debido a la desconfianza por parte de partidos políticos, afirmó el senador por  el Partido de la Revolución 

Democrática (PRD), Isidro Pedraza. Ante la posibilidad de crear un Instituto Nacional Electoral (INE) y sustituir los 
órganos electorales locales, así como sus tribunales estatales, Pedraza Chávez aclaró que la intención es otorgar mayor 

autonomía a las autoridades que organizan y vigilan comicios en el país. El debate por parte de las cúpulas versa en tres 

puntos: la capacidad y profesionalización de los funcionarios electorales en los estados; ahorros económicos en los 
procesos electorales y el argumento político que en las entidades prevalece la intervención de gobernadores para 

designar a magistrados o consejeros. Sin embargo, el perredista aclaró que la propuesta del PRD está más enfocada en 
la desaparición de los tribunales locales, ya que en  usualmente los partidos opositores al gobierno en sus estados 

desconfían de las autoridades jurídicas. “El PRD tiene su propuesta que quiere revisar los tribunales estatales que podrían 

desaparecer, pues casi siempre los partidos acuden a la instancia federal, ya que prevalece la confianza”. La propuesta 
que evalúa el Congreso de la Unión en la denominada reforma política, plantea entre otras normativas: Código Nacional 

de Procedimientos Electorales, Ley General de Partidos Políticos, fiscalización directa en el INE, así como la desaparición 
de tribunales estatales. Además, adelantó que el Partido Acción Nacional (PAN) busca una negociación cercana con el 

Revolucionario Institucional (PRI) para impulsar la reforma política antes de la energética, pues la intención primordial de 
los representantes albiazules es impulsar un órgano electoral nacional. En caso de crear un INE, la pretensión es 

organizar por lo menos 333 elecciones federales, 2 mil 457 municipales, mil 137 comicios de distritos locales, 16 procesos 

en delegaciones del Distrito Federal, más un número indefinido de elecciones submunicipales, además del referéndum o 
consultas ciudadanas. Ante esta iniciativa, los consejeros presidentes tanto del Instituto Federal Electoral (IFE), José Luis 

Ashane Bulos y del Instituto Estatal Electoral (IEEH), Mario Ernesto Pfeiffer Islas coinciden en que la instalación 
de consejos distritales, contratación de personal y cambio de facultades en el organismo generaría montos 

extraordinarios. Por su parte, el presidente del Tribunal Electoral del Estado de Hidalgo (TEEH), Alejandro Habib, insistió 

que la desaparición de órganos locales significa un retroceso para la vida democrática de México, de igual forma 
consideró que podría generar conflictos sociales en algunas entidades, sobre todo por el tema de usos y costumbres. 

(Rosa Gabriela Porter, pagina 09) 
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P L A N O        E S T A T A L 

Milenio-Reconoce Olvera labor del Ejército: El gobernador del estado, José Francisco Olvera Ruiz, afirmó que el 
Ejército mexicano representa una de las instituciones más respetadas, admiradas y apreciadas, tras la develación en el 

muro de honor del Congreso del estado de las palabras ‘Centenario del Ejército Mexicano, 1913-2013. Cien años de 
lealtad y honor’. “Los hidalguenses valoramos y agradecemos la elevada responsabilidad que las fuerzas armadas han 

aceptado para devolver la paz y la seguridad a nuestra patria lastimada”, aseveró. En presencia de funcionarios estatales, 

legisladores locales y federales,  Olvera Ruiz agradeció el respaldo que ha recibido la administración estatal del 
comandante de la décimo octava zona militar, Javier Cruz Rivas. Destacó la permanente atención que los jefes, oficiales y 

tropa del Ejército manifiestan para proteger la integridad de la población así como el cuidado y el apoyo que recibe la 
ciudadanía en situaciones de emergencia. “Así lo han demostrado durante los diferentes fenómenos naturales que nos 

han afectado en los últimos años, como las inundaciones en Tulancingo y la Vega de Metztitlán, los deslaves en Yahualica 
y los recientes daños por el paso de los huracanes Ingrid y Manuel por mencionar sólo algunos”, dijo. El mandatario 

estatal aseguró que el Ejército es para Hidalgo, modelo de responsabilidad, espíritu de servicio y amor a la patria. “En 

nombre del pueblo y del gobierno de Hidalgo reitero nuestro más amplio respeto al Ejército mexicano por su primer 
centenario de vida institucional y por la aportación que durante este periodo han realizando para consolidarnos como una 

nación fuerte y soberana”, dijo. Afirmó que el Ejército, por sus principios de lealtad, patriotismo, espíritu de cuerpo, 
disciplina, honradez e igualdad asegura la paz que mueve y transforma a México. El gobernador del estado mencionó que 

Hidalgo es cuna también de militares destacados, entre ellos el general Felipe Ángeles Ramírez, originario de Zacualtipán, 

“distinguido por su apego a la legalidad y por respaldar a los gobiernos legítimamente constituidos”. Nombró también al 
general Pedro María Anaya Álvarez, de Huichapan, de quien dijo sobresalió por su disciplina, “e inigualable valor ante los 

adversarios, incluso extranjeros”. A cien años de la creación del Ejército mexicano, destacó el homenaje que realizó el 
Congreso del estado al colocar en el muro de honor del recinto legislativo las letras en ordo de las fuerzas armadas. “En 

el estado, reconocemos que el Ejército mexicano desde su creación y en las diferentes etapas por las que ha debido 
transitar en la institución que cohesiona a la República, es expresión de valentía, de sacrificio y de una voluntad 

inquebrantable en la lucha constante por mantener nuestra independencia, soberanía y nuestra integridad como país”, 

dijo. Aseguró que el pueblo siempre le ha mostrado gratitud, “por su entrega de vida y por su actuar en el pasado como 
en el presente porque ello nos garantiza un mañana como sociedad y como nación”. El mandatario estatal reconoció la 

trascendencia de la respuesta inmediata del Ejército ante los nuevos retos que esta época enfrenta. “Están presentes los 
principios fundamentales de valor, honor y lealtad que mucho lo distinguen”, refirió. El jefe del Ejecutivo estatal aseguró 

que su más elevada contribución es abonar a la paz y a la tranquilidad de cada familia mexicana. “Los hidalguenses 

apreciamos en los integrantes de las fuerzas armadas a ciudadanos de excelencia, quienes a pesar de los riesgos y 
adversidades que conlleva el cumplimiento de su deber con disciplina”, dijo. :CLAVES. FELIPE ÁNGELES. El secretario 

de la Defensa Nacional y el gobernador atestiguaron la remodelación del monumento al general Felipe Ángeles. Las 
autoridades develaron la placa conmemorativa por los cien años de creación del Ejército mexicano en la zona al sur de la 

ciudad de Pachuca. Asistieron deportistas hidalguenses y alumnos de las escuelas primarias General Felipe Ángeles de 

San Cayetano y Mineral de la Reforma. Los participantes escucharon una breve semblanza de Felipe Ángeles así como 
reseñas de las principales andanzas de la Revolución Mexicana. (Alejandro Reyes, pagina 06) 

Milenio-Pide Cienfuegos hacer un frente común ciudadano: El secretario de la Defensa Nacional, Salvador 
Cienfuegos Zepeda, llamó a la sociedad, gobierno y fuerzas armadas a conformar un frente sólido con responsabilidad y 

compromiso para encarar juntos los antagonismos que atentan contra el bienestar de los ciudadanos. En su visita a 

Hidalgo como parte de los festejos de los 100 años de vida del Ejército mexicano, reconoció que existen problemas que 
afectan a los mexicanos originados por mentes “perturbadas” que pretenden lucrar con el miedo. “Por ello estamos 

comprometidos en las labores de apoyo a la seguridad ciudadana para reducir la violencia y coadyuvar en el 
mejoramiento de la convivencia social y armónica de los mexicanos”, sostuvo. Afirmó que en esta tarea, el país siempre 

encontrará en el Ejército voluntad y empeño para acotar estas acciones nocivas. “Sólo trabajando unidos lograremos 

contener estas pretensiones nefastas”, aseveró. Aseguró que el Ejército, Armada y Fuerza Aérea, actuarán con firmeza 
para defender a las instituciones, comunidades y familias que sufren del acoso delincuencial. Cienfuegos Zepeda subrayó 

que el presidente de la República, Enrique Peña Nieto, instruyó al Ejército salvaguardar la integridad y bienes de todos 
los mexicanos, “así lo hemos hecho y así lo seguiremos haciendo”. Afirmó que Ejército mexicano asume el sólido 

compromiso de continuar contribuyendo con todos los recursos que el gobierno le otorga para generar el ambiente de 
estabilidad que permita a la sociedad desarrollarse. “En este esfuerzo, los mexicanos, especialmente los hidalguenses, 

tienen la certeza de contar con un Ejército dispuesto, disciplinado, responsable y a la altura que la nación demanda para 

garantizar el bienestar de lo más preciado que tiene nuestra patria que es su gente, un Ejército que en su accionar se 
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apega a la ley y es respetuoso de los derechos fundamentales de las personas”, sostuvo. Agregó que Ejército, Armada y 

Fuerza Aérea, “nos adecuamos constantemente a las necesidades que la patria exige, porque para un soldado la patria lo 

es todo, la patria es primero”. Asimismo, Salvador Cienfuegos señaló que sólo con voluntad nacional se podrán enfrentar 
los retos, encarar las adversidades y desterrar los males que afectan al país. Destacó que el las fuerzas armadas cumplen 

las misiones que se les asignan desplegando los recursos y materiales que la nación les provee donde sea necesario, en 
cualquier momento y bajo cualquier circunstancia. “Bajo esta premisa, actualmente aplicamos el Plan DN-IIIE y el Plan 

Marina en los lugares afectados por los recientes fenómenos meteorológicos”, dijo. El titular de la Defensa Nacional 

agradeció la distinción del Congreso de colocar en el muro de honor del recinto legislativo las palabras ‘Centenario del 
Ejército Mexicano 1913-2013. Cien años de lealtad y honor’. :CLAVES. LOS PRIMEROS AÑOS. El titular de la Sedena, 

Salvador Cienfuegos, recordó que hace 100 años surgió el Ejército mexicano gracias a la visión de Venustiano Carranza 
para sostener el orden de la República.  “Herencia histórica y pertenencia social es el resumen de nuestro origen”, 

sostuvo en presencia de diputados locales, el gobernador del estado, funcionarios estatales y federales. Destacó a 
distinguidos hidalguenses que enaltecieron a México entre ellos: Pedro María Anaya, Felipe Ángeles, Julián Villagrán, 

Leopoldo Ruiz, Alfonso Cravioto y Javier Rojo Gómez. (Alejandro Reyes, pagina 07) 

Criterio-Rondan refinería Bicentenario los capitales privados: El destino de las 700 hectáreas que donó el 
gobierno estatal a Pemex para construir la refinería Bicentenario se vislumbra en la privatización. Muchas son las 

opiniones, sin embargo muchas convergen en la intervención de capital privado para que sea una realidad. El propio 

director del paraestatal Emilio Lozoya ya pidió la capacidad de asociación mientras que los legisladores coinciden en que 
deberá entrar capital nacional o extranjero para construir esta planta capaz de procesar 323 mil barriles de hidrocarburos 

al día. Al respecto, a nombre de los diputados federales, Mirna Hernández Morales dijo que 14 por ciento de incremento 
al presupuesto anual de Hidalgo, de ninguna manera es una retribución a cambio de no hacer la refinería Bicentenario. 

La lideresa de los legisladores priístas, dijo que tienen la esperanza “y seguiremos peleando para tener la refinería” 
aunque aclaró que mediante la reforma energética se tenga que recurrir al capital privado, nacional o extranjero, para 

construirla. Desechó alguna posibilidad de que exista un no rotundo a la refinería por parte de Pemex, pero una inversión 

de 11 mil millones de dólares, dijo que es mucho dinero, aunque más factible que rentar instalaciones en otro país. Para 
la diputada por Pachuca, en la lucha por la refinería “no necesitamos subir a tribuna, no necesita mayores reflectores”. 

Desde su planeación el gobierno de los Estados Unidos mostró su animadversión a la refinería Bicentenario y consideraba 
que todavía existía suficiente tiempo para desalentar esa propuesta que minaría las posibilidades de que México fuera el 

principal comprador de hidrocarburos refinados, esto, según los cables diplomáticos intervenidos por Wikileaks y 

publicados en Criterio. Al hacerse público el proyecto, el gobierno de Felipe Calderón inició una puja para ver qué entidad 
entregaba 700 hectáreas en donación absoluta a Pemex e iniciar la construcción del tren de refinación que procesaría el 

combustible necesario para la zona metropolitana de la Ciudad de México. El alto costo del proyecto y las grandes 
expectativas de lograr la participación privada en el procesamiento de hidrocarburos, fueron motivos para frenar el 

proyecto y sujetarla a una reforma energética. Al menos así lo deja en claro la Estrategia Nacional de Energía 2013-2027 

que dio a conocer en los últimos días febrero el presidente Enrique Peña. Dentro del largo texto que determina el 
sostenimiento y crecimiento nacional en la materia, apenas dedica tres renglones a la “nueva refinería de Tula”. La fuerte 

inversión que implica la consolidación de una nueva refinería en Tula, por necesidad, Petróleos Mexicanos (Pemex) debe 
tener capacidad de asociación con capitales privados, dijo el director Emilio Lozoya en una entrevista periodística. Esta 

especie fue manejada dos semanas antes por el senador por Hidalgo, David Penchyna Grub, quien advirtió que el alto 
costo económico obligaba a buscar nuevos esquemas de financiamiento y para eso urgía la reforma energética. El 

diputado federal José Antonio Rojo García advirtió que no hay riesgo de que la obra se paralice al existir contratos 

pendientes de cumplir, lo que sí puntualizó es que esta planta podría ser manejada por una empresa privada, ya sea 
concesionada o bajo otro esquema que está por analizarse por los involucrados en el caso. (Jorge Martínez, pagina 

04) 
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Criterio-Aparecen otros 2 casos de cólera en Hidalgo; suma 159: La Secretaría de Salud de Hidalgo (SSH) 

informó que esta semana se reportaron dos nuevos casos de cólera en la comunidad Oxtomal, en Huejutla, por lo que ya 

suman 159 enfermos y una defunción en la entidad. Ana María Tavares, subsecretaria de Salud, señaló que los contagios 
se produjeron por la inconsciencia de un hombre de 55 años de edad y un menor de cinco años, quienes se introdujeron 

al río Tecoluco, el cual fue identificado como la fuente del Vibrio cholerae y causante principal de los infectados en el 
municipio huasteco. Después de evaluaciones y análisis, la vocera de la enfermedad en la entidad explicó que el cuerpo 

de agua es el trasmisor de la enfermedad debido a los desechos humanos y animales que ahí depositan los habitantes. 

La funcionaria aseguró que el río fue cercado; sin embargo, las personas acostumbran nadar y tomar el líquido del 
afluente, lo que generó los contagios. “Los hábitos y costumbres son ancestrales, se necesitan modificar, nosotros 

participamos en la búsqueda de estos cambios de conducta, pero requerimos que la población identifique el riesgo en el 
que está viviendo, y que ese es un determinante negativo contra su salud”. La subsecretaria señaló que la SSH ha 

realizado orientaciones grupales para mostrar a la población, con evidencia videográfica o material impreso, que en el río 

Tecoluco se encuentra aislado el vibrión (bacteria). Hasta el momento se ha encalado varios kilómetros, aplicado 
perifoneo, talleres y asambleas, que aún resultan insuficientes para que la población tome conciencia del riesgo. “La 

gente debe de reconocer la necesidad de modificar sus hábitos”, reiteró. De acuerdo con la SSH, el rio portador del 
vibrión recorre las revieras de ocho localidades huastecas, donde se encuentra instalado un cerco sanitario. No obstante, 

no se ha hallado indicios de la bacteria en el resto de las corrientes acuíferas de la zona. Debido a la aparición de nuevos 
casos de cólera, la vigilancia epidemiológica se ampliará otros 90 días. Tavares informó que los dos nuevos pacientes se 

encuentra fuera de peligro. Hasta el momento suman 180 casos de cólera en el país; de los cuales, cuatro se presentaron 

en esta semana: dos en Veracruz y dos en Hidalgo. (Ignacio García, pagina 08) 

P L A N O       M U N I C I P A L 

Crónica-Alinean las opciones de empleo para pachuqueños; resultados: Tras realizar la Expo Empleo en 

Pachuca, la titular de la Secretaría de Desarrollo Económico municipal, Ana Estefanía García Camacho, afirmó que 
durante esta administración ha redoblado la oferta de oportunidades de empleo para los habitantes de la capital del 

estado. “Los aceptables resultados que se han obtenido de ferias de empleo como ésta, han sido gratificantes para la 

administración que encabeza el alcalde Eleazar García, ya que el apoyo para la creación de fuentes de trabajo es un 
compromiso adquirido desde el inicio de la misma”. Puntualizó que uno de los beneficios en los que se ha pensado es 

que los solicitantes no sólo encuentran en las ferias municipales que se ha realizado en la capital del estado una 
oportunidad laboral, sino que se estudie su perfil y en base al mismo, son canalizados según sus necesidades. Otra 

ventaja, es que la oferta que pone a disposición la presidencia de Pachuca es que el perfil de quienes no lograran 
concretar con alguna empresa disponible, es que la secretaría a su cargo mantienen sus perfiles en la base de datos para 

que en el momento de que alguna empresa abra un espacio que se adecue a su perfil, sean llamados de manera 

inmediata. García Camacho concluyó que el ayuntamiento trabajará en lo subsecuente para mantener facilidades para la 
sociedad que requiere de emplearse y contar con un trabajo bien remunerado, por lo que el área a su cargo gestionará 

beneficios de esta naturaleza para colocar de manera laboral al mayor número de capitalinos en alguna posibilidad 
laboral. (Milton Cortés, pagina 08) 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



SÍNTESIS INFORMATIVA                                                        
 
 

6 de 13 

COMUNICACIÓN SOCIAL  

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S   L O C A L E S 

Crónica-Balcón Político… 

Acusan corrupción de funcionarios del ISSSTE. 

El Instituto de Seguridad y Servicios Sociales para los Trabajadores del Estado (ISSSTE) ha sido severamente cuestionado 

por los malos servicios que presta a sus derechohabientes y en otros casos, por diversos actos de corrupción de sus 
funcionarios, a escala nacional y estatal. 

Esta vez, el Frente Revolucionario de Unidad Popular (FRUP), que dice aglutinar a maestros jubilados de la Secretaría de 
Educación Pública de Hidalgo (SEPH), ha enderezado sus baterías contra María Concepción Vázquez López, directora del 

Departamento de Pensiones, Seguridad e Higiene del ISSSTE, por diversos actos de corrupción en contra de los 
jubilados. 

Anuncian una protesta “sorpresa” en las oficinas delegacionales para exigir castigo a la funcionaria y la renuncia del 
delegado, Jorge Islas Fuentes. 

“Según los afectados, al momento de acudir a iniciar sus trámites para obtener la pensión María Concepción Vázquez al 

igual que otros empleados les han propuesto aceptar un mayor monto de su finiquito y de sus pensiones mensuales a 

cambio de la entrega de parte de los recursos”, señaló Óscar Roldán Osorio dirigente del FRUP Hidalgo, en un 
comunicado. 

“Por ejemplo, si el monto del finiquito es de 250 mil pesos y de la pensión mensual de 15 mil pesos, los empleados del 

ISSSTE le dicen al trabajador que ellos pueden aumentarle el monto del finiquito a 350 mil pesos y del pago mensual a 

20 mil o 25 mil pesos. Que si acepta, les tiene que pagar el 75% del finiquito el cual de todos modos van a recuperar al 
recibir un monto más alto de pensión mensual”, explicó el activista. 

A los que aceptan entrarle “se les entregan las tarjetas bancarias ya con los montos adulterados y los citan en un lugar 

determinado para que les entreguen el dinero”, agregó el líder del FRUP. 

“Hay personas que tienen entre 6 y 7 meses de espera a que se les haga el tramite el cual por una u otra razón no 

avanza y está estancado. Casualmente esto ocurre a aquellos que no quisieron robarle al ISSSTE” externó. 

Parece que las quejas contra el ISSSTE vendrán en cascada. 

(Carlos Camacho, página 03) 
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Milenio-Pájaro Carpintero… 

:Que será este lunes cuando se haga oficial el primer cambio importante dentro del gabinete estatal, pues ya corre la 
versión en los pasillos delPalacio de Gobierno que será la próxima semana cuando se anuncie el relevo de un 

secretario. Aunque es un secreto a voces, en realidad nadie sabe a ciencia cierta quién será el que deje de ser secretario, 

pero la rumorología cree que se podría tratar de Honorato Ramírez, de Medio Ambiente o Renato Olivares, 
de Turismo. 

:Que quienes le están haciendo la vida de cuadritos al alcalde de Santiago de Anaya,  Fidencio Gachuz Ramírez, 

son sus propios regidores, quienes se niegan a firmar el presupuesto de egresos para el siguiente el año, proyecto que 

no ha podido entregar al Congreso localpara su posible aprobación. Dicen que no han querido firmar el documento por 
las presuntas irregularidades en materia económica, de las que culpan al alcalde. 

(Redacción, página 03) 

Milenio-Función Sabatina… 

LA ESTELAR 

Guillermo Galland vs Héctor Pedraza 

La pelea de esta semana se suscitó desde el interior del Congreso estatal por el tema de la Refinería Bicentenario y las 
dudas sobre su construcción. En una esquina, el diputado panista Guillermo Galland subió a tribuna para exigir y acusar 

que el Gobierno Federal no hecho lo posible por dar recursos para la edificación de la refinería; sin embargo, el legislador 

del PRI, Héctor Pedraza de inmediato le contestó que ese proyecto se hizo dentro de la pasada administración panista y 
tanto fue el coraje de Pedraza al grado de tildar a Galland de “anoréxico intelectual”, lo que encendió más a la bancada 

blanquiazul. 

ENTREVISTA FICTICIA 

Luego de tomarse unas merecidas vacaciones por tan ardua labor que hizo en San Lázaro, por fin apareció otra vez Jorge 

Romero. 

¿YA DE REGRESO DE SUS VACACIONES? 

Así es, ya estamos de regreso para darle con todo al trabajo de partido. 

¿CUÁL ES EL PLAN EN PUERTA? 

Me acaban de nombrar delegado del CEN del PRI en Tlaxcala, es una buena chamba. 

¿ORGANIZAR ELECCIONES ES LO SUYO? 

Pues nada más para que te des un quemón, gracias a eso he conseguido buenos puestos. 

¿TIENE PLANES PARA HIDALGO? 

Pues mi tirada es regresar a la política hidalguense, ahora que sea el cambio de administración. 

¿PIENSA EN LA GUBERNATURA? 
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Sí, pero no para mí, dicen que no soy tan guapo para presentarme ante el electorado. 

EL BLINDADOR 

El presidente del Club Pachuca, Jesús Martínez le apuesta a que los chavos que están en la Selección Sub-17 se queden 

más tiempo con los Tuzos, no precisamente para darles el mejor entrenamiento, sino más bien para cotizarlos mejor en 
unos años. 

(Redacción, pagina 03) 

Independiente-El Socavón: 

 
Menos recomendaciones y más agua limpia para combatir cólera en  Huejutla. 

 
(Redacción, primera plana) 

La Crónica de Hoy-La Esquina… 

A 100 años de un episodio que tomó fuerza con la Decena Trágica, el Ejército Mexicano permea como una figura fuerte y 

distinguida como pocas: adquirió diferentes nombres y líderes de muy diversa naturaleza lo guiaron; sin embargo, en un 
siglo XXI donde aspectos difusos entretejen escenarios incomprensibles para el grueso de la población muchos ni siquiera 

toman en cuenta el aniversario. De 1913 a 2013 son muchas las historias sobre la milicia. Finalmente juicios individuales. 

(Redacción, primera plana) 

La Crónica de Hoy-Arriba y Abajo: 

Arriba-Mariano Escorcia Gómez: El alcalde de Zapotlán de Juárez es uno de los alcaldes que logró, como pocos, “una 

limpieza completa” en el ayuntamiento, pues tras una exhaustiva labor y coordinación consiguió liberarse de personal, en 

muchos casos heredado de administraciones pasadas, que nada abonaba a las proyecciones para atender las 
necesidades de la gente, lo mismo que brindar un servicio como lo marca la agenda estatal: con calidad y calidez. 

Abajo-Amanda Valencia Lucio: En el otro lado de la moneda, aparece la alcaldesa de Villa de Tezontepec. Valencia 

Lucio es un ejemplo de que no sólo con buenas intenciones es alcanzado un óptimo resultado en cuanto a la 
administración municipal. Y es que la presidenta enfrenta continuamente el descontento generalizado porque en zonas 

muy sensibles de esta demarcación simplemente no ven esas mejoras tan anunciadas. 

(Redacción, página 02) 

La Crónica de Hoy-Grillerías: 

AHORRO 

Para enfrentar la crisis económica y garantizar liquidez en fin de año, ayuntamientos como el de El Arenal 
suspendieron todo apoyo económico desde hace meses a empleados y beneficiarios de programas 

propios. La medida busca tener un piso económico que les ayude a cubrir el pago de aguinaldos y sólo en caso 

extraordinario solicitar apoyo del gobierno estatal para salir del problema. Lo malo es que al menos 90 por ciento de los 
ayuntamientos locales ya anunciaron su incapacidad de pagar aguinaldos y se pusieron en manos del gobierno para salir 

del atolladero. 

ALERTA 

En los distritos de riego 100 y 03 hay inquietud ante el anuncio de que el año próximo habrá un 

incremento del 20 por ciento al agua para uso agrícola. Cientos de usuarios del Valle del Mezquital manifestaron 

su inconformidad en varias reuniones y podría haber movilizaciones en caso de que la molestia crezca. 
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SUEÑO 

Más de 800 mil pesos que la asamblea municipal de Actopan autorizó para promocionar turísticamente el 
lugar están “en el limbo” porque nadie sabe en qué se aplicaron. La lucha por el poder entre el alcalde, 

Gregorio Hernández, y Omar Leonardo Ramírez, secretario municipal, tiene a la administración entre “la 
espada y la pared”. En el municipio ya se habla de que esta será una administración pérdida debido a la falta de 

trabajo efectivo. 

(Redacción, página 02) 

P L A N O      N A C I O N A L 

El Universal-Intensifican cabildeo para el gasto 2014: Diputados federales de todas las bancadas intensificaron el 
cabildeo para la definición del Presupuesto de Egresos de la Federación (PEF) del próximo año. La Secretaría de 

Hacienda, junto con algunos gobernadores y diputados federales, negocian el otorgamiento de un fondo de apoyo a las 

entidades fronterizas para resarcir el impacto que generaría la homologación del IVA de 11% a 16%. Los legisladores del 
PRI, PAN y PRD están de acuerdo en principio con esta bolsa para compensar las finanzas de los estados fronterizos. El 

presidente de la Comisión de Presupuesto, el priísta José Sergio Manzur, comentó que en el interior de este órgano se 
está trabajando para conocer los montos con los que se podría ayudar a las entidades y será el próximo lunes cuando 

oficialmente se sepa a cuánto ascenderían las bolsas para las entidades. El pasado jueves, el gobernador de Baja 

California, Francisco Kiko Vega, visitó la Cámara de Diputados para dialogar con los coordinadores parlamentarios y los 
integrantes de la Comisión de Presupuesto y les externó su preocupación por el impacto que tendrá este impuesto. 

"Nosotros ocuparíamos tres mil millones de pesos extras para sacar todos los proyectos que tenemos programados como 
gobierno. Ahí vienen incluidos 500 millones de pesos que representan el hoyo presupuestal que al gobierno se le ha 

hecho por la homologación del IVA". Explicó que ya platicó con varios coordinadores parlamentarios y les expresó que el 
incremento del IVA no sólo impactará en la competitividad y en el bolsillo de los ciudadanos, sino también en las finanzas 

del gobierno, pues consume y paga servicios y productos. "Si no somos compensados, definitivamente vamos a tener que 

detener proyectos o van a tener que esperar y eso no lo queremos", dijo. Pasarela de gobernadores A siete días de que 
venza el plazo para aprobar el PEF, la Cámara de Diputados se convirtió en el escenario para la pasarela de gobernadores 

que solicitan recursos extras para sus entidades o, por lo menos, que no les reduzcan sus partidas. Hasta ayer han 
visitado San Lázaro los mandatarios de Zacatecas, Miguel Alonso Reyes; de Michoacán, Fausto Vallejo; de Oaxaca, 

Gabino Cué y Kiko Vega. Los encuentros ya no son como antes, donde los gobernadores ofrecían grandes comidas con 

mariachis o bandas para deleitar a los legisladores. Hasta el momento, los encuentros se han desarrollado en corto con 
los coordinadores parlamentarios y sus correligionarios y sólo duran de dos a tres horas. Alonso Reyes comentó que ha 

estado en contacto con los diputados y con los funcionarios de Hacienda para buscar un presupuesto que mejore las 
condiciones de vida de Zacatecas: "Estaremos muy atentos, dándole un seguimiento particular estas próximas semanas 

que habrá de discutirse el presupuesto, para efecto de que tengamos un presupuesto adecuado, digno". Cué 
Monteagudo acudió a la Cámara Baja el 6 de noviembre y afirmó que se reunió con todos los coordinadores. Fausto 

Vallejo visitó San Lázaro y dijo: "Sabemos qué es lo que nos hace falta y la federación no está auxiliando en eso es 

dinero, desgraciadamente es dinero, la seguridad es creatividad, entrega, sacrificio, pero también es dinero". Sobre este 
tema, Manzur aseguró que han recibido más de 27 mil peticiones de modificaciones al presupuesto y será hasta la 

próxima semana cuando haya definiciones en este órgano legislativo. Fondo de apoyo El integrante de la comisión de 
Presupuesto, el priísta Abel Salgado, adelantó que la propuesta de integrar un fondo es del tricolor y la ven viable los 

legisladores de todos los partidos, pero adelantó que las bolsas tendrían diferentes montos dependiendo de cada entidad. 

"Lo que proponemos es un fondo que ayude a la competitividad y al desarrollo económico de estas entidades y repercuta 
en los habitantes y no sólo en un segmento". Justificó este nuevo impuesto, pues dijo que los principales beneficiarios de 

éste fueron los integrantes de la iniciativa privada, porque el precio de muchos productos en la frontera era igual al de 
cualquier estado del centro. Sobre el tema, el integrante de la Comisión de Presupuesto, el panista Juan Bueno Torio, 

dijo que esa es una de sus principales demandas, resarcir a las entidades fronterizas después de este incremento. 

"Nosotros lo tenemos en nuestra agenda para plantearlo al seno de la Comisión de Presupuesto. Estamos haciendo los 
cálculos a detalle, se trata de un fondo que ayude a las familias de menos ingresos en toda esa región, pues se van a ver 

afectadas seguramente con el incremento del IVA„ pero más que eso, en los cambios en las reglas de la industria 
maquiladora y las empresas que están en el norte del país", expuso. En opinión de la perredista Socorro Ceseñas, este 

fondo servirá para componer la página del incremento a las fronteras, "la opción más adecuada debió haber sido omitir 
ese impuesto o incluso sólo aumentar el IVA de manera progresiva". (Horacio Jiménez, primera plana) 
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La Jornada-Revienta en Madrid acto de Chuayffet: Justicia para Acteal y asesino, fueron algunos de los gritos que 

escuchó el secretario de Educación Pública de México, Emilio Chuayffet, en su primera conferencia en Madrid desde que 

forma parte del gabinete de Enrique Peña Nieto. El político priísta acudió a la Fundación Ortega-Marañón para hablar 
de El porvenir de la educación en México y para defender la reforma que se aprobó recientemente, pero a los pocos 

minutos de iniciar su intervención un grupo de manifestantes lo interrumpieron y lo señalaron como el autor 
intelectual de una de las peores masacres en la historia reciente del país, el asesinato de 45 indígenas en la localidad de 

Acteal, en diciembre de 1997. Cuando ocurrió la matanza de Acteal, Chuayffet era el secretario de Gobernación de la 

administración de Ernesto Zedillo y, por lo tanto, el responsable de la seguridad interna del país. Casi 16 años después, el 
político originario del estado de México está centrado en la reforma educativa, pero su pasado político ha marcado su 

conferencia, que se convirtió en una exigencia de justicia por la masacre de Acteal y lo señalaron a él como uno de 
los autores intelectuales que todavía no han respondido ante la justicia. Cuando el titular de la SEP hablaba sobre la 

educación en México y aseguraba que en el país todos los niños tienen acceso a la instrucción primaria, un asistente a la 

conferencia lo interrumpió a gritos: ¿Incluida la educación de las comunidades indígenas, como la de Acteal? Entonces 
explique qué pasó en 1997. Es más importante que nos hable de la justicia de la masacre de Acteal, en la que hubo 45 

asesinatos cuando este señor era ministro del Interior. Incluidos niños. Lo más importante es reclamar justicia para 
Acteal. Los derechos humanos están antes que este tipo de discursos. La dignidad de esta casa queda muy mal parada si 

este señor sigue dando la conferencia, pues estamos frente al autor intelectual del asesinato de 45 indígenas. Este señor 
aquí no debe hablar, o que sólo hable para explicar lo que pasó en Acteal. A Chuayffet se le encendió la mirada y se 

quedó estático y en silencio. Y así permaneció durante unos minutos, hasta que el moderador, José Varela Ortega, logró 

retomar el control de la sala y le dio de nuevo la palabra al político mexicano, a quien le pidió disculpas por el mitin. Y 
entonces retomó su conferencia y habló de la reforma educativa y de los enormes beneficios que traerá para el país. 

Incluso habló de la telesecundaria, que según él es un sistema en el que los alumnos salen mejor preparados que los 
otros. En el turno de preguntas fue interpelado de nuevo por la cuestión de Acteal y por lo que siente cuando es acusado 

como el responsable de un crimen que ocurrió hace 16 años. Ante esto el secretario respondió: “¿Cuál ha sido la reacción 

que me ha causado la intervención de quienes al arranque de la conferencia se expresaron? De respeto y de desacuerdo. 
Respeto, porque toda forma de pensar debe ser respetada. Y desacuerdo, porque los hechos terribles de Acteal de 

diciembre de 1997 –todavía no se cumplen 16 años, falta mes y medio– son hechos en los que lamentamos todos los 
mexicanos la pérdida de 45 vidas. Pero también fueron hechos que se sometieron a los tribunales, y le quiero decir que 

cuando esto ocurrió yo ya no estaba en el gobierno, para que nadie pueda decir que tenía yo la posibilidad de influir en 
los juicios. Los juicios se hicieron, han llegado a la Comisión Interamericana de Derechos Humanos, y no se ha 

encontrado responsabilidad de mi parte. La gente quizá no se acuerde que la Secretaría de Gobernación no tenía policía 

en ese entonces. Este es un hecho sobreviniente al desarrollo de los acontecimientos de Acteal. Le repito: con respeto 
por lo dicho y en desacuerdo por la expresión de lo dicho y con tristeza, como todos los mexicanos, por un evento que 

fue lamentable”. Clara Regalt, una de las simpatizantes zapatistas que acudieron a la protesta, explicó su presencia en la 
conferencia: Chuayffet es uno de los responsables de lo que ocurrió, nunca ha sido juzgado, ni siquiera imputado, 

mientras que la gente de Acteal sigue reclamando justicia. Precisamente en este momento, los mismos que hicieron la 

masacre están acosando y desplazando a la comunidad de Puebla. No pensamos permitir que ningún responsable del 
asesinato de 45 indígenas y de las heridas de 26 pase por aquí dándonos lecciones. Queremos y reclamamos justicia. 

(Armando G. Tejeda, primera plana) 

Excélsior-La Segob exige a alcaldes colaborar en la lucha contra el crimen: El titular de la Secretaría de 
Gobernación (Segob), Miguel Ángel Osorio Chong, llamó a los alcaldes de Michoacán a “no pasarse del lado de los 

delincuentes”, y exigió su “cooperación” contra el crimen. En el Senado, donde expuso la estrategia federal de seguridad, 
dijo que a la fecha ningún presidente municipal le ha dicho “tenemos estos datos, queremos colaborar”. Después de 

informar que el alcalde michoacano Ignacio López fue asesinado, reconoció que “no podemos ponerles un cuerpo de 
seguridad a cada municipio, a cada presidente municipal (...)  pero no pueden justificar la no participación porque están 

amenazados”.  El secretario de Gobernación afirmó que, pese a haber encontrado en mayo pasado una “descomposición 

muy grave” en el estado, la Federación ha recuperado y arrebatado espacios que controlaba el crimen. Al señalar que 
existe un rezago de 23% en la certificación policial, destacó que a escala nacional habrá centros de inteligencia en cada 

una de las cinco regiones en las que se aplica la política anticrimen. Segob a alcaldes: no se pasen al crimen. Pese a 
que se han recuperado espacios clave en Michoacán bajo el control del crimen organizado, el secretario de Gobernación, 

Miguel Ángel Osorio Chong, puso en tela de juicio el accionar de los alcaldes de esa entidad, a quienes ha exhortado a no 

pasarse a las filas de la delincuencia. Les demandó mayor cooperación con la Federación y les hizo ver que no pueden 
justificar su falta de acción con el argumento de que están amenazados. En el Senado y ante legisladores de todos los 
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partidos —encabezados por el panista Javier Corral y el perredista Manuel Camacho Solís— que pusieron en tela de juicio 

la política anticrimen del gobierno federal, Osorio Chong recalcó que se ha reunido con los presidentes municipales y con 

los diputados locales michoacanos, “y (les) he exhortado a no estar del otro lado, y a pedir que vengan a trabajar, y 
también decirles, pues, que no corran esa línea, que es muy fácil y muy frágil de pasar, a ser parte de los delincuentes.”  

Preparan una universidad. Para enfrentar el problema de la inseguridad en Michoacán  y otras entidades, además de 
subrayar que ni el Ejército ni la Marina ni la Policía Federal dejarán  esa entidad, Osorio Chong anunció que en los 

próximos días “vamos a anunciar y va a llevar todo el tiempo, una institución, una universidad, que permita formar en 

investigación, en materia policial e investigación a los policías, va ser una universidad”. Sostuvo ante legisladores que en 
Michoacán, a pesar de que en mayo pasado “entramos y el grado de descomposición era muy grave”, la Federación ha 

recuperado y arrebatado espacios que controlaba la delincuencia organizada, cortando de tajo la desarticulación interna 
existente, apoyando a las autoridades estatales y municipales, y sobre todo, contando con la participación de la sociedad 

civil local. El titular de la política interior aseveró además que en el caso de la situación michoacana se han direccionado 
más recursos para el adiestramiento y la capacitación de los cuerpos de seguridad. Centro y sureste, con avances. En 

su presentación, el funcionario consignó que el país se ha dividido en cinco regiones para desarrollar la política criminal y 

adelantó a sus anfitriones que en cada una de esa zonas se están poniendo centros de inteligencia —en donde participan 
el Ejército, la Armada, la Policía Federal y la Procuraduría General de la República— con plena coordinación con las 

autoridades estatales y municipales. El titular de la Segob reconoció ante los legisladores que aún existe 23 por ciento de 
rezago en materia de evaluación y certificación de los cuerpos policiacos a escalas estatal y municipal. Argumentó que 

este atraso obedece, entre otras cosas, al “tipo de evaluaciones  que se practican y a la rotación de personal, en forma 

específica a nivel municipal”. El pleno del Senado aprobó recientemente una segunda prórroga en este programa de 
certificación, un año más, el cual se vencerá a finales de octubre del 2014. El secretario enfatizó el hecho de que en 

materia federal hay ya 99 por ciento de avance. Durante su comparecencia, Miguel Ángel Osorio Chong pormenorizó los 
principales puntos de la estrategia de Gobernación para atender las causas que generan la violencia y la delincuencia; la 

estrategia de prevención, y brindar protección en todo el territorio nacional. “La política criminal es un medio más que un 
fin en sí mismo. Es el camino para fortalecer la gobernabilidad.” (Jaime Contreras Salcedo, primera plana) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S   N A C I O N A L E S 

Milenio-Trascendió… 

:Que lo ganado por el PRD con la reforma hacendaria puede convertírsele en polvo en la político-electoral, porque la 

bancada liderada por Silvano Aureoles tenía dos listas de propuestas para consejeros electorales. 

Ayer entregó una en la que están personajes con carrera electoral, pero con poco peso y reconocimiento, y se guardó 

otra con nombres como Juan Ramón de la Fuente y Mauricio Merino. 

La estrategia es que se aprueben las propuestas de su primera lista para los consejeros del IFE, que estarán en el cargo 

apenas unos meses, y sacarse de la manga la segunda cuando llegue la hora de proponer a los integrantes del INE. 

Pero su “astuto” plan se puede caer, pues el PRI y el PAN prevén aliarse para lograr que los nombramientos para el IFE 
se respeten a la hora de conformar el INE, lo que echaría abajo el ardid perredista. 

:Que, por cierto, quien no deja que le llegue la nostalgia es el ex consejero presidente del IFE Leonardo Valdés, quien 
ha comenzado a participar en la defensa de los institutos electorales locales. 

Este viernes participó en el Congreso Nacional de Estudios Electorales, donde se plasmó la necesidad de respetar el 
federalismo de aquellos institutos. 

:Que esta semana estará muy activo el Gobierno del Distrito Federal en la Cámara de Diputados. 

El primero que irá a cabildear será el propio mandatario capitalino, Miguel Ángel Mancera, quien quiere conocer cuál 
es el monto que el Legislativo pretende destinar al Fondo de Capitalidad. 
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En su periplo por San Lázaro lo acompañará su secretario de Finanzas, Édgar Amador. 

:Que no todo son buenas noticias para el recién liberado Israel Arzate Mélendez. 

Resulta que ante el ambiente de “hostilidad” que, dice, se ha generado en su contra en Ciudad Juárez, buscará asilo 

político, pero no en Estados Unidos, sino en España. 

:Que el senador panista Javier Corral gritaba a los cuatro vientos que se iría con todo contra el secretario de 
Gobernación, Miguel Ángel Osorio Chong, durante su comparecencia por un presunto pacto de silencio entre gobierno 

y medios de comunicación para no abordar temas de violencia. Sin embargo, cuando vio que el funcionario comenzó a 

revirar con cifras y datos de la administración pasada los primeros intentos de otros legisladores sobre el tema, optó por 
la prudencia y prefirió quedarse callado. 

(Redacción, página 02) 

El Universal-Bajo Reserva: 

MUCHOS HUECOS, misterios, hay en el caso de la aeronave mexicana —el bimotor modelo Hawker 25 con matrícula 

XB-MGM— que desvió su ruta de vuelo de una isla de las Antillas a Honduras. La tripulación y los pasajeros dieron datos 
falsos de sus identidades, de acuerdo con el secretario de Gobernación, Miguel Ángel Osorio Chong, quien tomó las 

riendas del expediente. Otro de los enigmas es que hubo un cambio de pasajero en la isla Bonaire, de acuerdo con datos 

de un experimentado reportero de El Nacional, de Caracas. Después, la nave desvió su ruta hacia Venezuela y fue 
obligada, por aviones de caza Sukhoi del gobierno venezolano, a descender en Apure. Los tripulantes, nos dicen, huyeron 

a Colombia y ahora mismo podrían estar en Panamá.  

NINGUNA POSIBILIDAD existe para que el ex rector de la UNAM, doctor Juan Ramón de la Fuente, participe en el 
proceso de selección de los nuevos consejeros del IFE o del futuro Instituto Nacional de Elecciones, como se ha 

mencionado entre la clase política. Don Juan Ramón tiene otras tareas a partir de 2014. Vea usted, el Comité 

Internacional del Aspen Institute en Nueva York, think-tank de reconocido prestigio por la calidad e influencia de sus 
programas, aprobó por unanimidad la creación de un Instituto Aspen en México, como los que funcionan en Europa, 

Japón e India. El Consejo del Instituto en México será presidido por De la Fuente, nos dicen. De tal suerte que se da por 
descontada su incorporación al esquema de elección para el órgano electoral. 

UN DÍA ANTES del terrible hallazgo, el presidente municipal de Santa Ana Maya, Michoacán, Ygnacio López 

Mendoza, estuvo en la Ciudad de México para dialogar con distintos actores políticos sobre la situación de seguridad en 

su estado. La visita del edil, que en semanas anteriores denunció la actividad de grupos del crimen organizado en su 
municipio, coincidió con la del gobernador michoacano, Fausto Vallejo, quien solicitó en San Lázaro un aumento en los 

recursos para la entidad. Horas más tarde de su partida de la capital, don Ygnacio fue encontrado muerto en la carretera 
de Acámbaro, Guanajuato. Nadie lo protegió y ahora hay sospechas de que la mafia lo asesinó. ¿Cuál será la respuesta 

de las autoridades de Michoacán y Guanajuato?  

DURANTE la primera reunión con el Consejo de Universidades Públicas e Instituciones Afines, el secretario general de la 

Asociación de Universidades e Instituciones de Educación Superior, el doctor Enrique Fernández Fassnacht, estuvo 
acompañado por el subsecretario de Educación Superior de la SEP, Fernando Serrano Migallón, quien dejó la sesión 

antes de que los académicos entraran al punto más álgido: las eventuales reducciones al presupuesto de 2014 y que 
pueden poner en peligro el funcionamiento, cobertura, equipamiento y calidad de las universidades, nos dicen. Don 

Fernando no pudo tomar, entonces, el pulso de una discusión que se agudiza año con año.  

BASTANTE ACTIVO estuvo este viernes en Palacio Nacional el coordinador de los senadores del PRI, Emilio Gamboa 

Patrón. El legislador llegó en punto de la una de la tarde y de inmediato entró a las oficinas de la Secretaría de 
Hacienda, que encabeza Luis Videgaray. Hay dos temas en la agenda legislativa: la negociación de la reforma 

financiera, que ha ingresado en una etapa crucial, y el paquete de egresos, que actualmente se negocia en San Lázaro, 
nos comentan. La tarea de gasto corresponde, desde luego, al líder de la bancada priísta en la Cámara de Diputados, 

Manlio Fabio Beltrones. 
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SÍNTESIS INFORMATIVA                                                        
 
 

13 de 13 

COMUNICACIÓN SOCIAL  

 

Reforma-Templo Mayor… 

NO ES por intrigar pero cuentan que entre los allegados a la ex candidata presidencial del PAN, Josefina Vázquez Mota, 
hay serias dudas sobre la conveniencia de que su jefa compita por la dirigencia nacional de su partido.  

SEGÚN esto andan muy desconcertados porque el destape de Chepina como pre precandidata a suceder a Gustavo 
Madero al frente del CEN panista no provocó la reacción que esperaban al interior del panismo, pues la recepción de la 

noticia fue entre tibia y fría. Y, ANTE el vacío que sintieron, en varios sectores del blanquiazul calculan que no vale la 
pena arriesgarse a una posible derrota en una elección interna en la que la decisión estará en manos de los militantes del 

partido.  

ESO SÍ, no faltó quien criticara el hecho de que Vázquez Mota no fue lo suficientemente clara al destaparse, lo que derivó 

en que no se ha logrado posicionar un mensaje contundente. Y si esta escena le suena a un déjá vu, es porque 
seguramente... lo es... lo es... lo es...  

UNA DE DOS: o los jueves por la tarde no hay mucho trabajo en la Suprema Corte de Justicia, o el ministro Alfredo 
Gutiérrez Ortiz Mena ya decidió despachar por las tardes en restaurantes de Polanco.  

EL ABOGADO fue visto comiendo en un comedero de la calle Anatole France a las 15:00 horas y, más tarde, en una 

laaarga sobremesa que se prolongó hasta las 20:00 horas en la sucursal mexicana de una famosa brasserie parisina.  

Y CON QUIENES departió en ese segundo local fue con los coordinadores del PRI en San Lázaro y el Senado, Manlio 

rabio Beltrones y Emilio Gamboa, respectivamente.  

DOS DUDAS les quedaron a quienes vieron la escena: la primera: ¿de qué habrán hablado el ministro y los legisladores?, 

y la segunda: ¿quién pagó ambas cuentas? 

ALGO RARO está pasando con los policías en la zona oriente del Estado de México. En menos de una semana se 

registraron dos incidentes en los que agentes acabaron a balazos ¡entre ellos!  

EL MARTES, un municipal de Tepetlaoxtoc perdió la vida a manos de dos uniformados de Texcoco que estaban cuidando 
una pipa mientras "ordeñaba" diesel de un ducto de Pemex.  

EL JUEVES, un escolta del director de Seguridad Pública de Nezahualcóyotl mató a un elemento de la Secretaría de 
Seguridad Ciudadana mientras estaba en una operación encubierta.  

Y, MIENTRAS tanto, los malosos de la zona nomás sonríen o se ponen uniforme. Quien estará mañana de manteles 

largos es el gobernador de Tabasco, Arturo Núñez. No sólo cumplirá con la obligación de entregar al Congreso del Estado 

su Primer Informe de Gobierno, sino que también tendrá un acto ciudadano en el que ofrecerá un mensaje alusivo.  

DE HECHO, Núñez anunció ayer en Twitter que en representación del presidente Enrique Peña Nieto acudirá el titular de 
la Secretaría de Desarrollo Urbano, Jorge Carlos Ramírez Marín. Por cierto que, allá en Villahermosa hay mucha 

expectación ante el mensaje del mandatario perredista, pues se anticipa que anunciará cambios en su gabinete y que 

podría hacer una revelación importante sobre los . supuestos casos de corrupción en el sexenio del ahora preso Andrés 
Granier.  

¿SERÁ que da la sorpresa dominguera? 

(Redacción, página 10) 

 


